

FERRE
CARILES.

De Lisboa a Manacor.
3'15 (mixto) 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla.
8'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'10 (mixto), t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3'15 (mixto), 8 m. y 5'5 t.
De La Puebla a Palma.
4 (mixto), 8'30 m. y 5'30 t.
De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto)
8'30 m. y 5'15 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

CURIOSIDADES.

Nuevo papel incombustible.—Se acaba de inventar un nuevo papel, que posee la propiedad de ser indiferente a la accion del fuego. Se forma una mezcla de dos tercios de pasta ordinaria de papel y un tercio de pasta de amianto, diluida en una disolucion de sal comun y de alumbre, y se hace pasar esta pasta mixta en la máquina que debe convertirla en papel.

Se inmerje el papel obtenido en un baño de goma laca en disolucion con alcohol, pasa luego a los cilindros llamados «afinadores» y a la salida se puede convertir en hojas. La sal y alumbre aumentan la fuerza del papel, y le dan, al mismo tiempo que el amianto, la resistencia en la accion. La goma laca le hace impermeable a la humedad y le impide calar, de modo que se puede escribir y dibujar con tinta ordinaria, como en los papeles empleados en los talleres de dibujantes y en las oficinas.

Este papel conviene para los billetes de Banco, títulos, efectos de comercio, libros de cuentas, actas civiles y comerciales, documentos públicos, que, gracias a su incombustibilidad, pueden ser expuestos en la llama del fuego de un incendio sin peligro alguno. Para completar el invento, faltaba encontrar tintas que sirvan para la escritura, la impresion, tipografía, litografía y los grabados, así como colores que fuesen, como las tintas, indelebles, incombustibles e inalterables a la accion del fuego.

Precisamente un inventor acaba de presentar en Francia una nueva combinacion de pasta con base de amianto para hacer papel y carton incombustible, que sirve para la escritura, impresion y pinturas hechas sobre el papel y sobre el carton con tintas y colores, gozando de propiedades como hemos indicado.

Las muestras presentadas se han introducido en un horno elevándose la temperatura hasta la de coccion de las piezas cerámicas y han quedado inalterables el papel los colores de la pintura y la tinta con que se habia escrito.

Luego un pedazo de papel, escrito con tinta de su invencion, se dejó por algunos minutos a la accion de la llama de un mechero de gas, y ni el papel ni la tinta se alteraron.

Por fin, una lámina litografiada de 18 por 15 centímetros, representando una escena marítima, se colocó entre dos cristales en fusion y quedó intacta.

La electricidad de la marina.—El Ministerio de marina de Alemania ha reconocido la necesidad de emplear en los buques de la Armada, proyectores eléctricos

para los fuegos, señales y fanales. En la próxima Exposicion se presentan aparatos para el alumbrado eléctrico de los buques, muy interesantes, contruidos por Mr. Huber, de Hamburgo.

M. Huber dice que el proyector eléctrico que ha de alumbrar la marcha del buque, debe hacerlo de modo que los rayos luminosos no encuentren ningun obstáculo, ni aun el de las cuerdas, a fin de que estos rayos hieran el mar, la costa, ó los buques cercanos con toda su intensidad. Con dicho objeto, coloca monsieur Huber el proyector hácia la parte anterior del navio, y suspende el aparato de modo que puede girar en todos sentidos.

En el sistema Huber, la lámpara se regula á mano por el hombre encargado de la maniobra del proyecto.

Todo lo que se necesita es hacer variar la distancia entre los carbones y el reflector, lo cual produce el efecto de establecer ó interrumpir la corriente, y transmitir así las señales Morse.

Para hacer señales se emplea el reflector.

Si no se quiere mas que alumbrar la marcha del buque, se emplea un espejo divergente que aplasta el haz luminoso y lo dispersa en la superficie del mar ó de la costa, dando un alumbrado muy superior al que se obtiene con un proyector ordinario.

El aparato así descrito, ha sido construido por la principal casa del mundo para las aplicaciones foto-eléctricas a la marina, que es la M. M. Santer, Lemonnier y C. de Paris.

El espejo plateado del proyector está ejecutado con una precision matemática que permite obtener un alcance suficiente.

Un espejo imperfecto y primitivo, como el empleado en los experimentos que se hicieron en los talleres de Mr. Peter Brotherhood, produce un brillante efecto á cortas distancias; pero no sucede así cuando se trata de alumbrar objetos muy distantes.

La cantidad de luz que ha de suministrar se á estos objetos varia proporcionalmente a la cuarta potencia de la distancia, no es posible obtenerla mas que con aparatos ópticos ejecutados con una precision perfecta:

Los gatos a bordo.—¿Es obligacion de un capitán tener gatos a bordo de su buque? Hé aqui una cuestion que ha dado lugar á no pocas controversias. El consulado de la mar imponía antes la siguiente obligacion, citada por Mr. Desjardino en su obra titulada: «Droit Maritime.»

nas damas de la alta sociedad parisiense que no han pasado este año de sus posesiones de Saint-Germain convidan en sus quintas por tandas a sus amigos, y los llevan a comer a la alegre y espesa selva que da nombre a la pequeña y bonita ciudad.

La Duquesa de Luynes dió una espléndida fiesta de esta clase a sus amigos, convidándolos para todo un día: la novedad de este convite delicioso era que a pesar de ser para todo el día, no habia comida, sino solamente almuerzo y merienda; a la llegada en posta de los expedicionarios hallaron estos las mesas puestas sobre la hierba florida; despues del almuerzo, compuesto de platos frios y mariscos, acompañados de exquisitos vinos, paseo por el bosque y juegos diversos; en seguida la merienda, dispuesta con gusto y arte exquisitos; terminada esta, los expedicionarios regresaron a Paris a la luz de las estrellas, y desde allí cada uno tomó el carruaje de su propiedad que debía llevarle a su castillo ó a su residencia de estío.

Tuvo de notable esta fiesta que las señoras se presentaban vestidas de flores: los trajes «mapola», margarita y petunia» son muy bonitos y relativamente de poco coste; estos vestidos se hacen con tela de

«Si alguna mercancía es averiada a bordo por los ratones, a causa de no haberse embarcado gatos, el patron debe pagar las averías. El artículo 23 dice: que si se mueren los gatos en la travesía, y el patron los embarca así que llega al primer puerto, queda libre de responsabilidad. El reglamento austriaco de 1874 dispone tambien, que todo capitán debe embarcar gatos, para librarse de daño de los ratones»

El tribunal de comercio de Marsella ha juzgado que, un capitán que haya embarcado dos gatos, es libre de responsabilidad del daño que puedan causar los ratones a las mercancías; pero el tribunal de comercio del Havre hace irresponsable a todo capitán por no embarcar gatos, fundándose en que no hay disposicion legal vigente respecto a este particular.

M. Desjardino opina, que si a la salida del puerto hay indicios de haber ratones a bordo, todo tribunal puede declarar culpable al capitán que no toma todas las providencias necesarias para la seguridad de las mercancías, tal como se indicaba por el antiguo consulado del mar.

La velocidad.—La mayor velocidad que puede obtener el hombre es la de una granada disparada de un obús, eso es, cerca de 500 metros por segundo; un tren rápido recorre solo de 2 a 25 metros. El lebril y el caballo de carrera llevan la misma velocidad que un tren rápido; las palomas mensajeras recorren 39 metros por segundo; el águila 32, es decir, 140 y 145 kilómetros respectivamente por hora. Estas velocidades son irrisorias comparadas con las de los planetas. La Tierra recorre en su movimiento alrededor del Sol, 30,430 metros por segundo, de manera que para ello una granada emplearía 61 años y un tren rápido 1200. Las velocidades de los planetas, a su vez son insignificantes respecto de las de la luz y de la electricidad. Para recorrer la distancia entre el Sol y la Tierra una granada necesitaría 9 años y medio y un tren rápido 490 años, mientras que la luz emplea 8 minutos y la electricidad exigiria solo 5 minutos y cuarto.

Esta velocidad, sin embargo, está calculada respecto de la que se obtiene con la telegrafía, que no es tan rápida, ya que la rapidez depende principalmente del grueso de los hilos conductores. Con un alambre de 4 milímetros, recorre 100,000 metros por segundo; con un alambre de cobre de 2 milímetros y medio 48,000, mientras que la chispa recorre en igual tiempo 450,000 metros.

algodon encarnada, azul ó blanca con vivos amarillos, rosa ó dorados; las faldas plegadas llevan volantes festoneados ó guarnecidos de rizados, van medio cubiertas con una polonesa de la misma tela, recogida bastante alta, ó llevan simplemente un corpiño blusa, sujeto al talle con un cinturón de piel ó de terciopelo negro, forrado con una tela muy fuerte que le sostiene y abrochada con una hebilla de plata oxidada.

El sombrero grande de paja trenzada lleva el ala forrada de muselina blanca ó del color del vestido, y se adornan con un ramo de flores.

Estos trajes, inaugurados en la fiesta campestre de la Duquesa de Luynes, son la novedad de la estacion, y se cree que se ampliarán hasta representar otras varias flores: para medio luto se adoptarán también las violetas y veremos también toda la escala de los verdes.

Se llevan también este año muchos vestidos de lienzo crudo ó gris, y para los climas más calurosos se llevan los de batista de dichos colores; pero en ambos casos se guarnecen de bordados ó encajes que cuestan más que el vestido. S. M. la

Los derrames de goma.—Este fenómeno, muy comun en los árboles frutales, constituye, segun M. Prillieux, profesor del Instituto Nacional Agronómico de Francia, una verdadera enfermedad, que comienza en las cavidades que se abren en la zona del «cambium», dando lugar a una modificacion celular, y acusa una degeneracion de los tejidos. Alterase entonces las funciones normales, sucediendo que las sustancias alimenticias que existen en depósito en el interior de los tejidos, en vez de servir para el crecimiento de la planta se emplean en la produccion de la goma.

Uno de los procedimientos curativos de esta enfermedad, más eficaces, segun el mismo profesor, es la escarificacion de la corteza. Por dicho medio, esto es, practicando incisiones longitudinales en las zonas debiles atacadas por la enfermedad, se ha conseguido restituirles el vigor y la fuerza, explicándose este fenómeno por el hecho de que la incision obra como un poderoso derivativo, haciendo que vuelvan a su lugar los principios débiles que la enfermedad transforma en goma. En Francia, Alemania ó Inglaterra, se está ensayando con mucho éxito este tratamiento.

UN APOSTOL.

Habia colocado mis cuartillas sobre la mesa, pe o no tenia asunto. El tiempo apremiaba y entré inoportunamente un amigo en mi despacho. Aunque le hice comprender mi situacion, mi amigo insistió en hablarme.

—¿Y el artículo? Le dije con angustia.

—Yo te le traigo, contestó.

—¿Tú?

Y la oportunidad con que llego me demuestra que me envían aquellos en quienes no crees.

—¡Ah! Comprendo. ¿Te envían los espíritus?

—Sí.

Pues, solo pueden enviarte a mí los espíritus burlones.

—Te advierto, dijo, que has de ser creyente: lo han pronosticado éres elevado en una sesion solemne.

Hablemos del presente.

—Vengo a traerte las últimas noticias del espiritismo.

—¡Hombre! eso no interesa al público.

—¿No le interesa la apatición de un apóstol?

—¡Un apóstol! ¿Quién es?

—¿Conoces a M...?

—Es pariente mio.

—Pues eres pariente de un hombre que hace milagros y prodigios, que recibe cartas de los santos, y versos de Breton, Espronceda y Figaro.

—¿Te has vuelto loco?

Reina ha llevado mucho un traje de batista gris durante su estancia en los baños, y cuando llegó llev. ba traje gris y sombrero de paja de Italia con lazos de seda blanca.

Llegan de Ruen unas cretonas tejidas en el país que reproducen los dibujos menudos de la loza que se ha gastado durante siglos en las mesas de nuestros padres: dichos dibujos representan invariablemente una fuente y varios caballeros y señoras de figuras muy desproporcionadas; jarrones y estatuas se ven entre un follaje fantástico, y tan menudo, que forma un punto de un tinte oscuro, ya sea rosa, verde ó negro, que son los tres colores de la indicada loza. Las cretonas de Ruen reproducen exactamente estos dibujos: para dar a estos vestidos un sello de originalidad y de elegancia se les pone algunos encajes morenos, como «gullias» y adorno de cuerpo y mangas.

Las sombrillas de baños de mar son grandes y armonizan con los vestidos, teniendo en su mayor parte la forma chinesca: los guantes siguen siendo sumamente largos y de hilo, llevándose con dedos ó sin ellos, de los llamados mitones.

Las señoras que viven en las cercanías de Paris, y que alguna noche van a los

FOLLETIN.

CARTAS A LAS DAMAS.

Para buscar las novedades caras y suntuosas hay que ir a los salones de los casinos abiertos en el extranjero a todos los dispendios y a todas las locuras de nuestra época vertiginosa en todas sus demostraciones.

Afortunadamente, las dolencias de los pueblos, como las del alma, tienen su crisis y su reaccion; nuestra enfermedad es el amor al lujo y a la ostentacion; espere mos la crisis, la reaccion saludable que nos ha de quitar vanidad y nos ha de hacer más razonables.

Por más que en cartas y periódicos se dice que Biarritz está este año muy desanimado, la verdad es que allí van las más bellas creaciones de las modistas de Madrid y de Paris, así como van a Trouville, a Soay y a Baden.

En todos estos sitios están este año muy de moda las comidas campestres, que se hacen sobre la hierba florida; algu-

—No: aquí está la correspondencia.
 —Miré el legajo de papel y lei en uno de los sobres:
 «A... M... En la tierra. España. Allí está el presente y futuro restaurador. Gloria á él.
 «Que lleve esta carta un espíritu encarnado.»
 —Prefiero oírte á leer estos papeles.
 —Pues escucha y atúdetete. Ante todo: Ya sabes la edad de M... tiene 78 años y sube con ligereza las escaleras más altas: escribe sin cesar y es amado con el ardor de sus años juveniles. Y él ama como en los tiempos de Espronceda, de quien fué amigo.
 —Todo eso es extraño, pero no prodigioso.
 —Si hubieras asistido á las sesiones, si hubieras visto caer en la sala, sin saber por donde caen, cartas en verso firmadas por los poetas muertos; si vieras caer de rodillas á algunos iniciados delante de M... proclamándole su apóstol... creéras en él.
 —Todo eso puede explicarse.
 —Es que ya hace milagros.
 —¡Hombre! ¿En dónde?
 —En sitios públicos: el último sucedió en un café de la puerta del Sol, hace pocas noches.
 —¿Quién había allí?
 —Mucha gente: y en la mesa donde el hecho se verificó, había, entre otras personas conocidas, seis generales.
 —Cuéntame el suceso.
 —Ya sabes que M... reside en Madrid hace algún tiempo, y que todas las noches se le vé en los sitios públicos. Pues bien, hace algunos meses mantiene relaciones amorosas en Málaga con una hermosísima mujer.
 —Esto puede suceder muy bien, si se escriben.
 —No: son relaciones mas íntimas. M... al mismo tiempo que le vemos en la mesa del café, enta todas las noches en una casa de Málaga, calle de Granada y ahora en otra calle, por haberse mudado la dama.
 —¿Y esto lo dice M...?
 —M... no se da cuenta de ello. Pero muchos testigos le han visto en Málaga y dá fé de ello, ademas, la situación comprometida en que aquella señora se encuentra.
 —¿Quién es ella?
 —Una mujer preciosa, llamada G... cuyo marido está ausente.
 —Pero, ¿puede un apóstol cometer inmoralidades?
 —Aún hay más; parece que en aquella población se le va á seguir una causa por estupro.
 —¿Y á esto llaman apóstol? Vaya una manera de ejercer el apostolado.
 —Pero ¿no comprende usted las consecuencias religiosas de estos hechos?
 —No.
 —Pues bien: si se le sigue esa causa es escandalosa, quedará judicialmente probada la ubicuidad del apóstol.
 —¿Y la señora casada?
 —Vendrá á presenciar otra prueba: lícese que el marido ausente sabe algo: lo natural accehe á M... y le sorprenda: parece lógico que le atravesase de un balazo... Y el prodigio resultará evidente, cuanto las balas no hagan efecto en un espíritu, ó cuando resulte asesinado en Málaga un hombre que reside en Madrid.
 —Pero usted me hablaba de un hecho concreto y reciente, ocurrido en un café.
 —Si, señor: la aparición en una mesa de la señora malagueña. M... había recibido una cita de la dama con quien le han dicho que sostiene, sin saber o, relaciones en Málaga. Y la cita era en el café de la Puerta del Sol. Cuando llegó la hora vió que le hacia señas una mujer preciosa. Estaba M... rodeado de amigos y acudió á la mesa donde le llamaba la señora.
 —¿Y hablaron?
 —Como nosotros. La hermosa G... se lamentó allí del compromiso en que la colocaban los amores de M... Este, mara-

villado llamó á sus amigos para que diesen fé del hecho. Acudieron y rodearon la mesa, y delante de todos ellos desapareció la dama en medio del café, sin saber por donde se había evaporado. La dama en Málaga habia acudido en espíritu al café. Entre los testigos, habia seis generales aterrados. ¿Qué dice usted?
 —Que me gusta la novela.
 —¿Novela? Mi amigo me citó los nombres respetables de las personas que presenciaron el prodigio.

La conversacion que traslado es auténtica; los generales y testigos lo son también. El apóstol M... es persona conocida y se espera una carta de Málaga en que se atestigüe el hecho de haberse visto á M... en aquella población donde hace grandes estragos en las bellas. En verdad es gran milagro, vivir en Madrid y hacer el amor en provincias; y no lo es menor, que una señora malagueña venga en espíritu á Madrid para tomar café con el apóstol.

Y estos sucesos están produciendo una extraordinaria sensación entre los espiritistas madrileños.

José Fernandez Bremon.

LA OPINION.

PALMA 28 DE AGOSTO DE 1883.

UNA OPERACIÓN NOTABLE.

Tal vez sean pocas las operaciones quirúrgicas verificadas en Palma á las que con tanta justicia pueda aplicárseles el calificativo con que encabezan os estas líneas, como á la que el sábado se llevó á cabo en nuestro Hospital Provincial.

Únicamente un facultativo de condiciones tan brillantes como nuestro muy querido amigo D. José Gonzalez Cepeda, y sólo contando con auxiliares de tanto valer como los señores Frontera y Escalas, podía alcanzar el éxito asombroso que se ha obtenido, éxito suficiente para sentar una reputación de habilísimo operador, si no fuese ya muy elevada la que como tal, con tanta justicia tiene el señor Cepeda.

El Isleño de ayer dá cuenta de la operación en los siguientes términos:

«Anteayer el distinguido facultativo del Hospital de esta Ciudad D. José Gonzalez Cepeda, ayudado del eminente Cirujano primero del mismo D. Antonio Frontera y del ilustrado Director del establecimiento D. Jaime Escalas, practicó la extirpación de un voluminoso y antiguo cancer que una pobre muger tenia implantado en las regiones anterior y lateral derecha del cuello. La operación se llevó á cabo con toda felicidad, á pesar del sitio delicado que ocupaba, continuando hoy la enferma en estado satisfactorio.

Felicitemos á dichos facultativos por este resultado.»

Además de tener conocimiento de lo dicho por nuestro estimado colega, habiamos visto una de las fotografías de la paciente, que el Sr. Cepeda habia dispuesto se sacaran algunos dias ántes de proceder á la operación.

No hemos querido ser los primeros en participar al público el brillante resultado de aquella, por temor de ser tachados de parciales, atendida la amistad que nos une con el que lo obtuvo; pero séanos permitido, ya que tales son los elogios que sobre el particular nos refieren profesores entendidos y peritos, por tanto, en la ciencia-quirúrgica y que se han hecho

cargo de las dificultades ofrecidas por la situación y relaciones del tumor canceroso en cuestion y toda vez que el éxito ha sido tan satisfactorio como podia esperarse de la acreditada pericia de los que en la extirpación del mismo intervinieron, que felicitemos cordialmente á los Señores Gonzalez Cepeda, Frontera y Escalas, haciendo extensiva nuestra enhorabuena á cuantos contribuyeron á su buen resultado; á los Sres. practicantes de Medicina y Cirujia del Establecimiento, á las virtuosas hermanas de Caridad encargadas de la asistencia de los acogidos, y á cuantos procuran con solícito celo que todo esté previsto en tales casos.

¡Parece increíble que no se haya vendido todavía la incomprendible repugnancia demostrada por parte de algunas personas que se resisten á ser trasladadas durante sus dolencias al Hospital Provincial de Palma; á un Hospital del cual podemos decir con suma satisfacción, que por el esmerado trato dado á los enfermos, por las condiciones higiénicas y principalmente de limpieza; por la alimentación y condimentación que se dá en el citado Establecimiento de Beneficencia y muy principalmente por el idóneo é inteligente servicio médico quirúrgico y farmacéutico con que se cuenta, puede, sin disputa, competir con los primeros y principales de la Peninsula!

Anteayer concluyeron en el Colegio de Sta. Teresa de Pont d' Inca, dirigido por nuestro particular amigo D. Lorenzo Cruellas, los ejercicios de oposición á los premios que anualmente se conceden á los alumnos más aplicados, cuyos temas versan sobre puntos sacados á la suerte de entre los consignados en los programas de cada una de las asignaturas que comprende el plan de estudios en primera y segunda enseñanza, explicados en el curso académico de 1882 á 1883.

Tenemos la satisfacción de poder decir que tales ejercicios fueron en el año actual lo mismo que en los anteriores, sumamente notables, habiendo probado los alumnos una suficiencia que habla muy alto en favor de aquel establecimiento y de la enseñanza que en él se dá.

Descoos, por nuestra parte de estimular en cuanto quepa la aplicación de los alumnos y de enaltecer el trabajo de los profesores, copiamos á continuación el resultado de aquellos ejercicios, con expresión de los premios que ha obtenido cada opositor, que es como sigue:

GEOGRAFIA.

Mercieron Medalla de plata de 1.ª clase.

D. José Muñiz y Perez, Juan Ordinas y Cruellas, Emilio Villalonga y Boneo.

De 2.ª clase.

D. Quintín Muñiz y Perez, Segundo Casas y Seguí, Gabriel Fiol y Bauzá, Rafael Juan y Verger, Celestino Alomar y Vanrell.

4.º AÑO DE LATIN Y CASTELLANO.

Medalla de 1.ª clase.

D. José Muñiz y Perez, Celestino Alomar y Vanrell.

Mencion honorífica.

D. Quintín Muñiz y Perez, José Moragas y Masot, Rafael Juan y Verger, Gabriel Fiol y Bauzá.

2.º AÑO DE LATIN.

Medalla de 1.ª clase.

D. Pablo Portell y Gomez, Lorenzo Barceló y Domenech.

De 2.ª clase.
 D. Joaquin Garcia y Fuster, Manuel Rebas y Sirera.

Mencion honorífica.

D. Bartolomé Borrás y Ortelli.

HISTORIA DE ESPAÑA.

Medalla de 1.ª clase.

D. Pablo Portell y Gomez, Lorenzo Barceló y Domenech, Joaquin Garcia y Fuster.

De 2.ª clase.

D. Bartolomé Borrás y Ortelli.

HISTORIA UNIVERSAL.

Medalla de 1.ª clase.

D. Antonio Ramis y Granche.

RETORICA Y POÉTICA.

Medalla de 1.ª clase.

D. Francisco Paralitici y Paoli, Julian Roselló y Masuti.

De 2.ª clase.

D. Jaime Comas y Socias.

PSICOLOGIA, LÓGICA Y ETICA.

Medalla de 1.ª clase.

D. Jaime Ferrer y Serrano.

De 2.ª clase.

D. Antonio Rotger y Terradas, José Sureda y Sureda.

ARITMÉTICA Y ALGEBRA.

Medalla de 1.ª clase.

D. Ricardo Galobardez y Rovira, Francisco Paralitici y Paoli.

De 2.ª clase.

D. José Descallar y Togores, Julian Roselló y Masuti, Antonio Rotger y Terradas.

GEOMETRIA Y TRIGONOMETRIA.

Medalla de 2.ª clase.

D. José Sureda y Sureda.

ESTUDIOS DE APLICACION.

ARITMÉTICA MERCANTIL.

Medalla de 2.ª clase.

D. Pedro Juan Castañer y Ozonas Piacido Nadal y Mir.

1.ª ENSEÑANZA.

Obtuvieron Medalla de 1.ª clase.

D. Pedro Juan Castañer y Ozonas, José Gomez y Nebot.

De 2.ª clase.

D. Lorenzo Rovira y Janer, Sebastian Llabrés y Serra, Enrique Maja y Ponsini, Plácido Nadal y Mir, José Pilat y Tirrolt, Alberto Mercadal y Taltavull.

Mencion honorífica de 1.ª clase.

D. Constantino Fernandez Guizarro y Esteban, Mateo Frontera y Sastre.

De 2.ª clase.

D. Francisco Sanchez y Canals.

CALIGRAFIA.

Medalla de 1.ª clase.

D. Francisco Paralitici y Paoli, Quintín Muñiz y Perez, Manuel Rebas y Sirera.

De 2.ª clase.

D. Ricardo Galobardez y Rovira, Jaime Ferrer y Serrano, Rafael Juan y Verger, Pedro Juan Castañer y Ozonas, José Muñiz y Perez, Gabriel Fiol y Bauzá, Miguel Florentino Caparó.

Mencion honorífica de 1.ª clase.

D. Juan Juan y Verger, José Gomez y Nebot, Celestino Alomar y Vanrell, Julian Roselló y Masuti, Sebastian Llabrés y Serra, José Moragas y Masot.

De 2.ª clase.

D. Emilio Villalonga y Boneo, Pablo Portell y Gomez, Bartolomé Borrás y Ortelli, Joaquin Garcia y Fuster, Alberto Mercadal y Taltavull, José Pilat.

palcos del Circo de verano, llevan muchos vestidos de tul sembrados de flores naturales, lo que á la luz del gas produce un efecto encantador: en los cabellos escarabeas de luz del verde más brillante.
 Otro traje «le gran vestir» es de gasa cruda, guarnecido de bandas de la misma tela, que forman conchas orilladas de encaje: este matiz es sumamente bonito y se lleva mezclado con lila: los sombreros de paja se llevan asimismo adornados con lila para acompañar á estos vestidos.
 Para los vestidos de sedas ligeras se vuelve á emplear un adorno que hace tiempo no se veía; son los volantitos recortados á picos y cortados al bie; es un adorno de exquisito gusto, y que dá á las faldas de los trajes mucha gracia y flexibilidad.
 En los trajes de velo, blancos ó de colores claros, los volantes son plisés como ante; alternando con encajes crudos ó color marfi; estos vestidos no han cambiado absolutamente nada en su forma.
 Es preciso cuidar mucho para vestir bien de la forma del corsé, de la enagua y del polisor; llevando de una elegancia verdadera esta armadura interior, puede estar una mujer muy elegante, por modesto que sea el traje exterior; pero aunque

éste sea muy rico, sentaria siempre mal, si estos accesorios están mal dispuestos.
 Un buen corsé de esbeltez á las formas, hace resaltar las bellezas y dismula todos los defectos; no hay talle malo con un corsé de buen corte y bien hecho.

Los accesorios blancos como fichúes, golas y mangas han perdido este año mucho de su favor; generalmente los vestidos negros lo son del todo, y llevan encajes también en las guarniciones del cuerpo; pero era mucho más bonito el estilo anterior, en el que algunos encajes blancos ó crema se mezclaban al negro de la tela.
 El útilísimo artículo de cubre-polvos ha variado algún tanto: nada hay tan preciso y tan cómodo como un paletot ó confeccion que, encubriendo del todo el vestido, permite al quitárselo quedar perfectamente limpia y esmeradamente vestida; la forma actual es paletot largo y ceñido, con una gran esclavina que forma pliegues en la espalda, y se queda sujeta á la cintura; la manga sale de la espalda y forma parte de la esclavina.
 El cubre polvo apareció hecho de lienzo crudo de hilo, y se podia layar y planchar, quedando siempre nuevo: hoy la moda

exige un lujo mayor, y el cubre-polvo debe ser de lana con el objeto de que haya que tirarle así que se manche: los colores de que se han hecho estas confecciones durante todo el verano son el café, azul marino y gris en todos los matices: en la actualidad se ven muchos de color de nuez ó rubio é indudablemente este es el matiz que está más de moda.
 El calzado para viaje es de lienzo, y jamás negro: se lleva con adornos de Chard ó de piel mate negra, y el color varia entre el de nuez ó el gris, según el color de la tela del vestido.
 En cuanto á los niños de ambos sexos, en todas las estaciones balnearias y en todas las playas, llevan botas de becerro de color crudo, abrochadas por delante con ojales de metal, y una trencilla del color de la bota: el calzado blanco ó negro está completamente excluido para los niños, á no ser que vayan por la noche al casino de la población ó al salon donde se reúnen los que se hospedan en un hotel: los niños varían poco de trajes en la estación de las excursiones veraniegas, y el mayor gasto que ocasionan es el de una gran limpieza, pues todos los vestidos que usan son de los que se lavan y se planchan; tratándose de los niños, el único traje adoptado en ba-

ños de mar es el marino, desde los cuatro ó cinco años hasta los doce ó catorce, pero siempre hecho de lienzo de uno solo ó de dos colores, y guarnecido con trencillas negras de estambre, á fin de que se puedan lavar facilmente: las niñas usan como tela para trajes esmerados la carga de algodón blancos, que tiene la brillante apariencia y la encantadora flexibilidad del raso: estos trajecitos son de una elegancia incomparable, adornados con lazo y cintas de terciopelo negro y con algunas tiras bordadas.
 Los sombreros para los niños son de alas anchas, á fin de que los preserven del sol, y de paja gruesa: generalmente los varones llevan el ala toda vueta, y las niñas por el contrario echada hacia la cara: cuando tienen más pretensiones, se les adorna con un ramo de frutas con su follaje correspondiente.

Maria del Pilar Simués.

En nuestro apreciable colega de Mahon *El Liberal* del 24 leemos lo siguiente:

«Hoy han cumplido doce días que fué detenida, é incomunicada, en virtud de disposicioa de tribunal militar, una respetable persona del comercio de esta plaza, y á pesar del largo tiempo trascurrido y de no hallarse estapoblacion en estado de sitio, segun nos manifestó el señor Delegado especial del Gobierno, continúa todavia dicha persona detenida é incomunicada en virtud de aquella disposicion.»

De modo que vive entre nosotros un ciudadano español, un padre de familia que, por disposicioa de un tribunal militar á pesar de no hallarnos en estado de sitio, hace doce días que no ha comunicado con nadie mas que con el Alcaide de la cárcel y con las personas que por razon de su ministerio han tenido que tomarle declaracion.

No dudamos que el Sr. Juez de Instruccion de este Partido tendrá conocimiento del hecho, que nos limitamos á consignar hoy reservándonos hacer en su dia los debidos comentarios.»

Si el hecho es cierto, como debemos suponer, no podemos menos de clarar contra tamaño atropello, pidiendo se exija la responsabilidad debida al que falta de tan inaudita manera á las leyes del procedimiento.

No sabemos quien es la persona respetable de Mahon que asi es tratada por aquel tribunal militar, nada nos importa un nombre cuando del cumplimiento de la ley se trata, y deseamos con ansia ver los comentarios que el apreciable colega mahonés promete en su dia, para ponernos á su lado, si la cuestion de aqui á entonces no se ha aclarado, como deseamos, para el buen nombre de aquel que hasta ahora parece tiene tan poco respeto á la ley.

El distinguido Mr. Eugenio Spuller, Diputado en la Cámara Francesa y Presidente del Comité de iniciativa para llevar á cabo la suscripcion nacional que tiene por objeto levantar un monumento á la memoria del ilustre Gambetta, acaba de dirigirse á nuestro muy querido amigo Mr. Laporte, Cónsul de Francia en Baleares, rogándole sea intérprete del agradecimiento del Comité General cerca de los Sres. suscritores de Palma.

El nombre de ellos y la indicacion de las sumas suscritas, se han publicado por la prensa francesa, y el periódico *Paris* en su número del 24 de este mes dá cuenta de ellas.

Asi honra la Francia á sus hijos ilustres.

Esta madrugada ha fallecido el señor don Mariano Fábregas, persona apreciable y bajo todos conceptos respetable.

Habia servido en el ejército, alcanzando el empleo de teniente coronel y una reputacion envidiable.

Al tener el sentimiento de comunicar tan triste nueva á nuestros lectores, acompañamos á su distinguida familia en su justo dolor, deseando que la parte que en él tomamos, sirva de lenitivo para disminuirlo.

Esta tarde á las cinco será conducido su cadáver, desde la casa que habitaba, en la calle de San Francisco, á su última morada.

La avanzada edad del Rector de la parroquia de S. Jaime Sr. D. Rafael Ferriol ha impulsado al Sr. Obispo de esta diócesis á nombrar un vicario *ad-nutum* que regente á aquellos feligreses proporcione al anciano valetudinario el conveniente descanso.

El vicario nombrado es don Rafael Tons.

Nuestro apreciable compañero el *Baleare*, quejándose del fétido olor que despiden las aguas de la playa frente á la Lonja y de cuán comprometida por este motivo está la salud de aquellos vecinos pregunta si estos tienen narices.

Si, que las tienen apreciable colega y aun olfato y muy delicado, mas quienes no lo tienen ni tampoco oído, son los encargados de la policia y limpieza de nuestro puerto, á los cuales todo lo más que se les puede conceder es que si tienen oídos, hacen los de mercader.

A las seis de la tarde de ayer se hizo á la mar con rumbo á Mahón el vapor-correo *Nuevo Mahonés* con la correspondencia y pasajeros.

No menos que cinco días si se concluye

hoy, se han empleado para afirmar y fijar la nueva verja de hierro que se ha colocado al rededor de la alberca del jardín denominada lo de la Glorietta, cuyo trabajo según el juicio de personas peritas pudo haberse practicado holgando en dos jornales solamente.

La celeridad con que se llevan á cabo las obras que por administracion efectúa nuestro Ayuntamiento, es de todo punto recomendable.

Está llamando vivamente la atención de las personas ilustradas un prodigio de vegetacion que acaba de observarse en el almacén de maderas que posee D. Bartolomé Pieras en el ensanche del arrabal de Sta. Catalina.

Hace algunos meses que dicho señor recibió un cargamento de enormes vigas procedentes de la América del Norte, las cuales fueron depositándose en pilas al aire libre junto al local que ocupan las dependencias del citado almacén.

Hace algunos días que varios empleados de aquel establecimiento observaron que desde una de las pilas salían unos frondosos tallos de un género no conocido ó cuando menos no vulgar en nuestro país; lo cual fué motivo para que excitada su curiosidad indagasen la causa que pudo producir aquel fenómeno, resultando ser que dos de aquellos inmensos bloques de madera, que miden cerca de setenta pies de longitud por dos ó dos y medio de tabla en cuadro, habian entallado en multiplicadas partes, teniendo ya uno de ellos una rama de mas de una braza de longitud y de una pulgada ó más de grueso.

Conviene observar que estas vigas estuvieron más de dos meses á bordo del buque que las transportó, debiendo presumirse que hacia por lo ménos otro tanto que habian sido cortadas en el bosque.

Como detalle interesante conviene advertir que estando en las pilas ninguna de estas dos vigas tocaba en el suelo, viéndose además de los tallos multitud inmensa de raicillas.

El Sr. Pieras, en vista de este singularísimo fenómeno, ha dispuesto que fuese sembrada una de las dos piezas, la que ofrece más pujanza y lozanía, operacion que se ha efectuado ya en un hoyo de unos doce pies de profundidad.

Así que conozcamos mas detalles de este suceso, cuya veracidad garantimos, los comunicaremos á nuestros lectores.

Tenemos noticia de que en la próxima temporada de extraccion de cerdos se dedicarán varios vapores que harán este tráfico entre este puerto y el de Barcelona de modo que los cargadores tendrán suma comodidad para el transporte del ganado, que podrán embarcar cuando quieran.

Esta circunstancia unida á una notable baratura en los fletes, baratura que será efectiva, según nuestros informes, hará que se produzcan cuantiosos beneficios para el público, con lo cual se aducirán ventajas que han de favorecer grandemente la produccion.

CORREO.

EL CONDE DE CHAMBORD.

La «Agencia Fabra» nos comunica el siguiente despacho:

Frohsdorff 24 (9 m).—Ha fallecido el conde de Chambord.»

Ha fallecido, á las ocho y media de la mañana el conde de Chambord.

D. Enrique-Carlos-Fernando-Maria d'Artois, duque de Burdeos, conde de Chambord, jefe actual de la casa de Borbon en Francia, nació en Paris el 29 de setiembre de 1720; era hijo del duque de Berri: asesinado el 13 de febrero de 1820, y de Carolina, princesa de las Dos-Sicilias, duquesa de Berri.

Bautizado solemnemente con agua del Jordan, traída de Tierra Santa por monsieur Chateaubriand, el «Hijo del milagro», como le llamaron, sirvió de lema á Lamartine para una de sus más hermosas meditaciones. Una suscripcion nacional que se hizo á su favor en 1821, produjo el castillo de Chambord.

Educado en las doctrinas de la antigua monarquia por Montmorency, Riviere y Dumas, se vió obligado á seguir los destinos de su familia en el destierro, aun cuando Carlos X abdició en él la corona en 2 de agosto de 1830.

A los doce años de edad comenzó una

série de viajes á todas las principales ciudades de Europa; peregrinacion que duró once y terminó, por decirlo asi, en un hotel de la plaza de Belgrave en Londres.

Allí fué donde hizo su «debut» político, presentándose como pretendiente á la corona de Francia, y recibiendo con la etiqueta propia de la corte á los hombres mas significados como legitimistas en Francia.

Tres años despues contraia matrimonio el conde de Chambord en Graetx con Maria Teresa Beatriz Cayetana, hija mayor del duque de Môneda, que le llevó un buen dote y que no le dió hijos. Convertido, por la muerte de su abuelo y la de su tio, en jefe de la familia de Borbon de Francia, fijó su residencia en Frohsdorff, cerca de Viena.

Pasando por alto las gestiones políticas que hizo antes y despues del restablecimiento del régimen imperial en 1852, nada encontramos notable en su vida hasta la guerra de 1870.

Al principio de la guerra puso el castillo de Chambord á la disposicioa de la Sociedad de Socorros á heridos con un donativo de 10.000 pesetas.

Despues de los reveses que produjeron la caída del imperio, dirigió, desde la frontera de Suiza, un Manifiesto á la Francia en el que prometia que arrojaría al extranjero de Francia y conservaría la integridad del territorio si se acogian al verdadero gobierno nacional, que tenia por base el «derecho» y por principio la «honradez.»

El 8 de enero de 1871 dirigió á todos los gobiernos de Europa una protesta contra el bombardeo de Paris. Despues de la insurreccion del 18 de marzo y de la reunion de los representantes en Versalles, publicó en 8 de mayo un Manifiesto proclama en que se proponia disipar todas las prevenciones que habia contra la monarquia tradicional, diciendo que lejos de ambicionar un poder sin límites, solo deseaba trabajar por la reorganizacion del país, sometiendo los actos del gobierno á la intervencion de los representantes libremente elegidos.

Decia tambien que no seria rey de un partido, que no queria ejercer más dictadura que la de la clemencia, y que si bien tenia gran interés por la independencia del Papa, trabajaria por obtener garantías suficientes. Esta carta produjo mucho ruido en la prensa; pero no atrajo partidarios, porque se temió que en ella iba envuelta una declaracion de guerra á Italia.

En 5 de julio de 1871 apareció, como aclaracion del anterior manifiesto, otro, en el que el conde de Chambord aparecia por primera vez con el titulo de rey y el nombre de Enrique V.

En este documento desenvolvia los pensamientos iniciados en la carta de 8 de mayo, admitiendo el sufragio universal, el gobierno constitucional con dos Cámaras; pero negaba la legitimidad de las conquistas de la revolucion, y sobre todo, se negaba á abandonar la bandera blanca, tan valientemente sostenida por Enrique IV, Francisco I y Juana de Arco.

El efecto de este manifiesto fué bastante malo para los realistas, quienes le calificaban de demasiado franco. El conde de Paris, que se preparaba en aquella época á visitar á su primo, creyó prudente suspender la visita.

El conde de Chambord marchó luego á Ginebra, donde tuvieron algunas manifestaciones legitimistas, de las cuales se hizo principal eco «El Figaro.»

Por el mes de enero de 1872, se habló mucho de una fusion con el partido monárquico de los Orleans, pero el conde de Chambord declaró por medio de una solemne carta que «jamás sería el rey legítimo de la revolucion.»

Con objeto de obligarle, el partido legitimista francés organizó su programa, cuyo texto permaneció en secreto, pero que en realidad era un programa de una monarquia constitucional conciliadora. Este Manifiesto, fué firmado por 280 diputados y presentado al conde de Chambord en Amberes, pero tampoco dió resultado alguno.

Todas las negociaciones parecian rotas; cuando el matrimonio de la archiduquesa hija del emperador Francisco II, con el principe Leopoldo de Baviera, vino á reanimar algunas esperanzas; pues la presencia del conde de Chambord en aquella ceremonia, á la que tambien asistia el duque de Nemours, fué interpretada por la prensa legitimista como de buen augurio para reanudar las negociaciones de la union de las dos ramas.

Ya se creia adelantado mucho camino en ese sentido, cuando una carta del con-

de de Chambord, dirigida en ocho de febrero de 1873 á monsieur Dupauloup, vino á echar, por tierra todas las esperanzas.

En esta carta decia: «La Francia no comprende al jefe de la casa de Borbon, renegando del estandarte de Argel, como no hubiera comprendido al obispo de Orleans, resignándose á sentarse en la Academia francesa entre escépticos y ateos.» Como la principal dificultad de la fusion de las dos ramas era la cuestion de bandera, hé aqui por que se consideró otra vez rota la negociacion.

Asi estaban las cosas cuando inopinadamente se supo que el 5 de agosto de 1873 se habia celebrado la tan deseada conferencia entre los condes de Paris y de Chambord.

Esta entrevista fué ámpliamente comentada por la prensa, asegurándose que habia terminado el reconocimiento solemne de los derechos del Conde de Chambord, habiendo pasado en silencio, quizá intencionalmente, las cuestiones de segundo orden y especialmente la de bandera.

En este estado las cosas, el país comenzó á alarmarse al ver unas Cámaras que no representaban sus opiniones; los periódicos liberales comenzaron á quejarse, y poco despues aparecia en «L'Avenir National» un artículo furibundo titulado «Abajo Chambord!» que tuvo gran eco y que costó la supresion de dicho periódico.

En el extranjero tambien se notaba bastante preocupacion, y Rusia, Alemania é Italia se preparaban como previendo acontecimientos que pudieran terminar con una campaña sobre Roma.

A pesar de esto, los negociadores continuaban gestionando. Los Sres. Luciano Brun y Cheneslong, fueron á Salzbourg para pedirle el reconocimiento de las libertades civiles y religiosas, responsabilidad ministerial; en una palabra, todo lo que constituye el derecho de los ciudadanos franceses.

El principe se remitió á la Asamblea para arreglar esas bases, y en cuanto á la cuestion de bandera, se contentó con asegurar su respeto á la bandera tricolor, teñida con la sangre de los soldados franceses.

Ya se creia asegurada la restauracion, cuando una carta publicada por «L'Union», fechada en Salzbourg en 27 de octubre de 1873, afirmaba desde sus primeras líneas que no consentiría en ser el rey de la revolucion, añadiendo: «Las pretenciones de la víspera me dan la medida de las exigencias del dia siguiente, y no puedo consentir inaugurar un reinado reparador fuerte con acto de debilidad.»

El tono áltano y un tanto místico de esta carta-manifiesto no dejó esperanza alguna y por alguna quedaba, vino un Manifiesto el 2 de julio, que puede decirse sirvió de epílogo á esta agitacion monárquica en Francia.

Pocos días despues, el mariscal MacMahon reclamó en su mensaje de 9 de julio la organizacion definitiva de los poderes públicos.

Desde entonces el nombre del conde Chambord aparecia de cuando en cuando en los periódicos franceses con alguna alusion á sus partidarios.

Las diversas cartas y Manifiestos del conde de Chambord han sido publicadas con diferentes titulos y se encuentran coleccionadas.

Nuestros lectores conocen los pormenores de la penosa enfermedad que tan triste aunque esperado desenlace ha tenido segun el telegrama de hoy.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Llegaron los Reyes; el viérnes marcharán á la Coruña; á su regreso se levantará la suspensioa de garantías.

En el Consejo de mañana presidido por el Rey se acordará en definitiva el viaje á Alemania; á su regreso se planteará la crisis.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 26.

- Id. id. próximo, 62'15.
- 4 p^s amortizable, 75'30.
- Empréstito de Cuba, 95'20.
- Banco de España, 283'00
- Paris 4 p^s interior contado, 58'68
- Palma 4 por ciento, 61'95.
- Barcelona 4 por ciento, 61'72.
- Colonias 61'50.
- Nortes, 106'15.
- Alicantes, 92'00.

EL TROVADOR MALLORQUIN

POR


D. JOSÉ TARONJÍ, PRESBITERO.

Esta obra, que acaba de editar la casa Rotger, comprende escogidas é interesantes poesías mallorquinas, muchas de ellas premiadas en diferentes certámenes literarios. Divídese en tres libros, dándose en el primero, bajo el título de *Recuerdos de la Patria* una descripción general de los principales monumentos y sitios de Mallorca. Acompaña al texto esmerada traducción castellana; y le sigue un estudio gramatical y crítico de la lengua y literatura provinciales.

Esperamos que el público ilustrado acogerá benévolutamente esta nueva producción del conocido autor de *Inspiraciones* Forma un grueso volumen de cerca de 600 páginas en 4.º, que se vende en todas las librerías.

Precio: 3 Pesetas.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Vapores-Correo de la Compañía Trasatlántica

(antes A. Lopez y Compañía.)

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA los días 4 y 25 de cada mes.

Admiten carga y pasajeros.

Los que salen el 25 entazando con servicios antillanos de la misma Compañía hacen escala en MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

Estando limitada la cubida debe comprometerse la carga con anticipación.

Para informes Pedro M. Granada y Hermano.

Plaza de Copiñas 5 entresuelo.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR.

Comunicación rápida entre Europa y la América del Sur.

se emplean solo 26 días en el viaje.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

Navarre, Bearn, La France, Savoie, Poitou y Bourgogne.

Estos vapores admiten pasajeros y carga para

RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

PRECIOS DE PASAJE.

1.ª clase 160 duros — 2.ª clase 100 — 3.ª clase 40 duros.

Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergón, cabecera y mantas y se les suministrará diariamente, vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc.

Los pasajeros que lleguen á Buenos-Aires, serán admitidos durante ocho días en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino y conducidos por cuenta del mismo Gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan.

Para informes Pedro M. Granada y Hermano.—Plaza de Copiñas 5 entresuelo.

MUEBLES

DE

V I E N A .

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:

Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancines, id. id.

Sillones, id. id.

Lavatorios, id. id.

Camas que se desarmán.

Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Seteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonía 1.ª, 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lágrima, Rapsodia Húngara, Sinfonía Mignon, Serenata y Meditación Chapi, Sinfonías Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragraph 3.ª Moraima Gavotta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razón San Elías 7.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

La Degollación de San Juan Bautista

El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Socorro, á nuestra Señora de la Consolación.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 27.

De Valencia en 14 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 17 pas. balija y efectos.

De Argel en 20 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 21 mar., 6 pas. y efectos.

De Cagliari en 5 días laud San Antonio, de 47 ton., pat. Pedro Juan Ballester, con 6 mar., y habas.

DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 21 mar., pas. balija y efectos.

Para Santander bergantín goleta Vencedor, de 133 ton., cap. D. Venceslao Piñeiro, con 7 mar., y lastre.



D. VALENTIN CAMPOS Y VICENS

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su esposa, hija, nietos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Real Capilla de Palacio, el miércoles 29 de los corrientes á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

No se recibe en la casa mortuoria.

No se invita particularmente.

Fábrica de petróleo y aceites

DE

MANUEL SALAS.

EN DICHO ESTABLECIMIENTO SE HALLAN DE VENTA LOS SIGUIENTES

ARTÍCULOS:

Petróleo superior no inflamable, muy recomendado para la época de verano.

Cajas de dos latas á pesetas 17 una.

Barriles á pesetas 46 los 100 kilos ó sean pesetas 1'85 el litro.

Por cada caja vacía con sus latas en buen estado se abonan una peseta.

Por cada barril 4 pesetas.

Aceite de linaza puro, secante, sin mordiente.

Caja de dos latas de peso 34 kilos y 37 litros de medida á pesetas 32 una.

En barriles á pesetas 92 los 100 kilos.

Harina de lino de excelentes condiciones, para el cebamiento, de toda clase de ganado y en particular de cria.

A medio real el kilo.

Aceite de oliva para fábricas.

A pesetas 70 los 100 kilos ó sean á 10 y medio reales el cuartan.

DESPACHO, APUNTAORES 35.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.